

EL INTEGRISTA

SEMENARIO CATÓLICO

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion de este periódico y en la librería de D. Francisco Geli, calle de la Cort-Real, 20.—GERONA.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Herrería Vieja, número 5.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España. 1'50 pesetas trimestre.
En Ultramar y extran-
gero. 10 pesetas al año.
Número suelto, 10 céntimos.
Id. atrasado. 25 id.
Anuncios. 10 céntimos línea.
Comunicados á precios convencionales.

A LOS SORDOS.

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía durante 23 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis á quien lo desee. Dirigirse al Sr. NICHOLSON, 24, Carmen. MADRID. 34—52

DIARIO DE CATALUÑA

PERIÓDICO TRADICIONALISTA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

El *Diario de Cataluña* publica una edición al día que sale á luz por la mañana. Los días siguientes á los festivos publica solo una hoja, mitad del tamaño del periódico, que se compone parte en la víspera de la fiesta y parte al empezar el día laborable.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En BARCELONA, 4 reales al mes. Fuera, 16 reales trimestre. La suscripción fuera de la capital se pagará por adelantado, dirigiendo á la administracion, el importe en letras de fácil cobro.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion y en todas las librerías católicas de España.—En esta ciudad de Gerona, en la librería de D. Francisco Geli, Cort-Real, 20.

ANUNCIOS.

Los mercantiles á precios convencionales segun el número de inserciones. Administracion y Redaccion: Aray, 44, piso 1.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA.

Hoy Sáb.—**LA PURIFICACION DE NUESTRA SEÑORA.**—Santos Aproniano, mr.; Cornelio, centurion, ob y conf.—Santa Feliciano, vg. y mar.
3. Dom. *IV después de la Epifanía.*—Santos Blas, ob. y mr.; Celerino, diác. y mr.; Ascario (vulgo Oscar), ob.; Laurentino, mr.; Nicolás de Longobardo, conf. mínimo.—Santa Celerina, mr.; Adeltrudis, vg. y abadesa.
4. Lun.—Stos. Andrés Corsino, ob. y conf.; Remberto, ob; Aventino, conf.; Gilberto, pbro. y conf.; José de Leonisa, capuchino.—Santa Juana de Valois, reina.
5. Mart.—Stos. Felipe de Jesús mr.; Avito, Gemino y Albino, obs y conf.—Santas Agata ó Águeda, vg. y

mr.; Calamanda, vg. y mr.; cuyas reliquias se veneran en Calaf. **En esta villa y en Gérica).**

6. Miérc.—El santo misterio (**En Cervera y su deanato**).—Santos Silvano, ob. y mr.; Vedasto y Amando, obs.; Guarino, cardenal.—Santas Dorothea, vg. y mr.; Revocata, mr.

7. Juev.—Stos. Romualdo, abad y fund.; Angulo, ob. y mr.; Teodoro, capitan y mr.; Ricardo, rey de Inglaterra; Nivardo, cisterciense.—Santa Juliana, vda.

8. Viern.—Stos. Juan de Mata, conf. y fund.; Juvencio y Dubricio, obs.; Estéban, abad y fund.; Pedro, cardenal y ob. de Albano.—Santa Cointa, mr.—*Abs. gen. en la Trinidad.*

CULTOS.

Hoy comienza en la ex-colegiata de San Félix el solemne novenario que la Asociacion espiritual de devotos del glorioso patriarca San José, dedica á su excelso Patrono, para alcanzar del Santo Patriarca el remedio á las necesidades de la Iglesia. La funcion empezarán todos los días á las 5 y cuarto de la tarde; se rezará la corona, seguirá el ejercicio de la novena, cantándose los Padre nuestros, Ave Marías y un villancico antes del sermón que dirá todos los días el Rdo. Dr. D. José Vendrell, Pbro., Director de la Asociacion. Finalizará con el canto de los gozos del Santo Patriarca.

Cuarenta Horas.

Pasan mañana á la parroquia del Mercadal.—La exposicion es por la tarde á las 4 y cuarto; la reserva á las 6 y cuarto.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

Intencion general para el mes de Febrero.
Las víctimas del orgullo.

ORACION.

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular para conseguir de vuestra infinita misericordia que los corazones orgullosos se transformen en corazones mansos y humildes.

PROPÓSITO.

Buscar cuanto se pueda la humillacion propia, que es el camino para la humildad.

EL INTEGRISTA.

GERONA, 2 DE FEBRERO DE 1889.

«De la energía sacerdotal

en la defensa de la verdad católica.

OPÚSCULO INÉDITO

DEL ILUSTRISIMO SEÑOR DOCTOR D. JOSÉ HIPÓLITO SALAS,
obispo de la Concepcion.

(Continuacion)

II

»LAS CONSECUENCIAS DEL SILENCIO.

»Cuando el médico, por condescendencia y respetos humanos, no aplica al enfermo que le ha confiado la conservacion de su vida remedios eficaces, amargos, dolorosos, si se quiere, y por esta omision el enfermo se debilita, se agrava y al fin se muere, nadie dejará de hacer responsable de esta muerte al condescendiente doctor. Ni más ni menos, y lo mismo puede decirse de la sociedad religiosa que aquí ó allá, merced á la negligencia, al descuido ó al silencio de sus naturales custodios y directores, se puede hallar debilitada ó enferma por el virus de las doctrinas heterogéneas y falsas que manos extrañas introducen en su seno.

»Si por estas causas el cuerpo místico del Señor se desfigura, enflaquece y paraliza su movimiento y su vida en algunas de las partes que componen su todo, ¿á quién afectará la responsabilidad de tan triste estado? ¿Quién defenderá el sagrado depósito de la verdad religiosa y de las enseñanzas de la Iglesia, si los Obispos, sus guardianes, enmudecen en presencia de los poderosos del siglo que pretenden conculcarlo ó arrebatarlo? Si los Pastores callan porque el ataque viene de las alturas del poder, ¿hablará el pueblo? No, seguramente, y entonces las invasiones del poder temporal en el terreno de la Iglesia se robustecerán día á día, se aumentarán sin medida, y llegarán á ser con el tiempo dogmas políticos y de buen gobierno, que contarán, por desgracia, hasta con la sancion popular.

»Hé aquí una de las consecuencias del silencio de los que no sin misterio llevan en nuestros libros santos

el nombre de trompetas de Israel. La historia, con la irresistible lógica de los hechos, confirma estas observaciones. Permítaseme recordar dos grandes sucesos que justifican plenamente mi pensamiento.

»¿Cuál fué la causa principal del cisma de Oriente y de sus deplorables resultados?

»Es cierto que esta dolorosa excision tuvo su origen en la desmesurada ambicion de los emperadores de Constantinopla. Esa capital de un imperio tan bajo por los hechos como por su nombre, segun la expresion del elocuente Padre Ventura, no podia en ningun orden de cosas tolerar la supremacia de Roma cristiana, á la que miraba como á su rival. De aquí los celos, la envidia y al fin el cisma.

»Un Patriarca, Juan el Ayunador, que ocupaba en el último tercio del siglo VI la Silla del ilustre San Juan Crisóstomo, dió oficialmente el primer grito de rebelion contra los derechos divinos é inalienables de la Sede de San Pedro y sus Sucesores. Se llamó *Obispo Universal*, y con este título doblemente injurioso á Roma y al Episcopado católico secundó admirablemente las miras ambiciosas de aquellos soberanos *sacristanes*, más ocupados de las cosas de iglesia y de cuestiones religiosas que de la conservacion del imperio.

»Vino despues (692) la celebracion del Concilio de Trullo por la sola voluntad de Justiniano y tras él la condenacion solemne de sus cánones pronunciada por el Papa Sérgio. Siguióse más tarde (858) la entronizacion criminal del cortesano Focio por la sola autoridad del intrigante Bardas, tio del emperador, contra la incontestable legitimidad del Patriarca San Ignacio. Y así en esos tres actos cismáticos, que casi ninguna protesta encontraron entre los Obispos orientales, halló, durante tres siglos, la ambicion imperial de los pontificados de Bizancio, un excelente apoyo á la supremacia que se abrogaron y á la ingerencia que tocaron en la gestion de todos los negocios eclesiásticos.

»De esta manera se acreditó, y si se tolera la palabra diremos con el célebre escritor, se aclimató en el

Oriente ese funesto y odioso sistema del pontificado de los Césares, cuyos representantes son el día de hoy lo Papas granaderos, esos verdugos de la infortunada Polonia que llevan el nombre czares de las Rusias.

»Si los Obispos de Oriente en esas épocas de ingratisimos recuerdos no hubieran por la cobarde complicidad del silencio renegando de la gloriosa herencia del valor apostólico que les legaron sus predecesores; si no hubieran por sus condescendencias con el poder imperial enervado, ó mejor dicho, impedido que se dejase oír por el pueblo fiel en toda su integridad la palabra de ese célebre *discípulo de la verdad*, de la Roma de Pedro, es seguro que el cisma habria muerto en su origen; pero no lo hicieron así, callaron casi todos, y la palabra de unos pocos fué ahogada por la grito cortesana de la multitud: no enseñaron, y entonces fué cuando los Césares del carcomido imperio bizantino se convirtieron en pontífices y doctores resolviendo y definiendo las cuestiones disciplinares de la Iglesia, sino hasta los puntos dogmáticos ó de fé. Tal fué el resultado final del silencio y de las condescendencias culpables de tres siglos. El cisma y la herejía se entronizaron, porque no hubo una voz franca y generosa que se alzase en defensa de la sana doctrina, porque el temor de desagradar al príncipe, paralizó las lenguas y quebró las plumas (1).

»Y no es sorprendente que cuando el servilismo tocó estos límites extremos de la abyección no hubiese ni siquiera uno de los Obispos griegos que pronunciase una palabra de protesta contra la estupidez ó perversidad imperial que en el Concilio de Nínfeá, 1234, proponia á los legados de la Santa Sede que por el bien de la paz cada uno cediese algo de sus creencias. Yo me equivocó: hubo valor en aquellos dignatarios de la Iglesia griega; pero fué para ostentar su indignación contra los dichos legados que enérgicamente resistían la indigna transacción puesta por el emperador (2).

«Justo castigo del cielo! El poder público, que lanzaba ese innoble sarcasmo al rostro venerando de la verdad religiosa, abandonado á su propio consejo, corrompido y profundamente debilitado, al fin cayó y se hundió en los abismos de la nada en medio de las insolentes risotadas y de las burlas sangrientas de los fanáticos sectarios de Mahoma. ¡Y las en otro tiempo tan florecientes iglesias de la Gercia desaparecieron también bajo los golpes repetidos del islamismo vencedor! ¡Estaban ya carcomidas por el cisma, en estado de putrefacción por la herejía! Debían, pues, perecer, conforme al rigor inflexible de la lógica cristiana.

»El mismo fenómeno, y por la propia causa, se observa en el cisma de

Iglaterra bajo la influencia del lúbrico Enrique VIII y del feroz y sanguinario Cromwell

»La tormenta venia preparándose desde los tiempos de Guillermo el Rojo, de los Enriques I y II, por lo que entonces se llamaban *costumbres del Reino*, que eran el equivalente de lo que hoy se denomina por cesaristas y radicales *regalías del Estado*.

»Son el trabajo lento, astuto y perseverante del regalismo británico y sin el sistema del condescendiente silencio que venia ejercitándose desde el siglo XI por el clero con raras excepciones, el siglo XVI no habria escuchado el estallido de la tempestad, no habria visto el escándalo de un cisma, hijo de la sensualidad y fruto de viejas costumbres invasoras del derecho de la Iglesia católica.

»Las transformaciones en la vida religiosa de los pueblos no se operan en un solo instante: exigen tiempo y preparación, y seria un imposible en la historia que la nación inglesa, seria y grave por carácter, hubiera pasado del catolicismo puro al cisma completo por la sola voluntad del monarca, si de antemano no se hubiese habituado á mirar en ella la regla, si no infalible, por lo ménos segura en asuntos eclesiásticos.

»Es tan exacta esta observación, que cuando los soberanos del pueblo inglés encontraron perseverantes, enérgicas y legales resistencias en dos Prelados de preclara nombradía, tuvieron que ceder á despecho de sus iras.

»Allí están los ejemplos de los ilustres Arzobispos de Cantorbery, San Anselmo y Sto. Tomás, confesor de la fé el primero, mártir de la disciplina de la Iglesia el segundo. San Anselmo, con denuedo digno de los tiempos apostólicos, se opuso á las pretensiones atentatorias contra los derechos y libertades de la Iglesia de Dios de dos monarcas, Guillermo el Rojo y Enrique I, que para hacer resaltar más la justicia del ilustre Arzobispo eran cínicamente inmorales y manchados con el infame vicio que Dios castigó con fuego del cielo en las ciudades de Pentápolis (1).

»Santo Tomás siguió el mismo camino con igual intrepidez y valentía; dotado de inteligencia superior y de corazón magnánimo, combatió bien los santos combates del Señor por la libertad é independencia de su Iglesia, y en su pecho se estrellaron impotentes los halagos y las amenazas del astuto y violento Enrique II.

»Es verdad que estos dos generosos atletas fueron perseguidos, calumniados, desterrados y despojados de sus bienes.

»Contra ambos se desplegó un lujo exorbitante de crueldad, pues ni sus deudos escaparon de la persecución, y sobre todo, de la rapacidad de los titulados defensores de las *costumbres*

del Reino. A los ultrajes inferidos á su sagrado carácter se agregó la calumnia, la confiscación de sus bienes y el destierro. Mendigos en tierra extranjera comieron el pan del proscrito sin que por este motivo ni por otro alguno se debilitase en nada su heroica y varonil constancia.

»Y ¡cosa singular! Estos hombres á quienes se perseguía como á bestias feroces, á quienes se procuraba quitar hasta el derecho de pedir hospitalidad y á quienes se robaba cuanto poseían, vencieron con su paciencia y triunfaron con su valor. «Todo el poder de los Reyes, dice un profundo escritor, y todas las intrigas de los grandes fueron al fin vencidas por la santa inflexibilidad de estos pontífices.» ¡Honor y prez á su memoria de bendición!

»San Anselmo volvió, después de su penoso destierro á ocupar la Silla de Cantorbery con el pleno goce de todos los derechos de su Iglesia, y en ella tranquilamente murió después de haber hecho triunfar por su palabra la justicia y la verdad en presencia de un hipócrita coronando que, á pesar de sus protestas, no las aceptaba de corazón.

»Y Santo Tomás murió mártir del deber; pero el rey Enrique II, cuya imprudente palabra habia provocado esta muerte, expió su crimen por un dolor profundo, por obras de pública penitencia, y lo que es más, por la solemne abolición (1117) de las costumbres anglicanas, contra las cuales habian heroicamente luchado aquellos ilustres Apóstoles.

»Ved aquí la victoria del derecho contra la fuerza, de la libertad contra la tiranía y de la justicia contra la usurpación y la iniquidad, y todo porque no hubo silencio y porque oportunamente se alzó clara, intrépida y olocuente la voz del deber, la palabra de verdad y ¡notadlo bien! este triunfo espléndido fué el de dos hombres desarmados contra el poder y la fuerza de príncipes que no reparaban en medios para satisfacer los caprichos de su despótica voluntad y las exigencias del *auri sacra fames* que devoraba sus corazones.

(Continuará).

El Centro Moral Gerundense.

En nuestro anterior número dimos á nuestros lectores cuenta de la tremenda algarada promovida en dicha asociación por los *leales* de R. O., so pretexto de expulsar de ella á los periódicos íntegros y sustituirlos con el órgano oficial ú oficioso de D. Carlos de Borbon, y prometimos continuar la reseña de los hechos que acaeciesen con motivo de tal barullo. Tenemos ya la pluma en la mano para hacerlo, y confesamos que la cara se nos cae de vergüenza al recordar lo que allí presenciáramos. Jamás hubiéramos creído que los que un día se llamaron nuestros amigos fuesen ca-

paces de romper con toda decencia y lanzarse por el camino que han recorrido imitando á los liberales en sus más naturales expansiones de bullanguera patriotía. Aquello no fué sesión, fué una mofa á la cultura de una asociación de gente civilizada, una irrisión cínica á las más elementales reglas de decoro.

Como dijimos, el Presidente, señor Matas, ofreció al fin de la sesión del día 20 que, en cumplimiento de lo prescrito en los estatutos del Centro Moral, reuniría á la Junta directiva con objeto de señalar día y hora para la sesión siguiente, y además señaló como orden del día en la misma sesión la discusión de las dos ó tres proposiciones presentadas; y habiéndole pedido públicamente y con toda intención el señor Fabrellas por qué orden se discutirían, contestó el señor Matas que se discutiría primeramente, como era natural, la proposición de no há lugar á deliberar.

Mientras llegaba el día de la segunda sesión, el señor Matas, asesorado é inspirado por el señor Puigbert, todo lo hizo menos cumplir la palabra dada en sesión solemne delante de toda la sociedad, y en cambio no cesó un solo día de correr personalmente de casa en casa de los socios que consideraba indiferentes, y por medio de promesas ó amenazas, según lo creyó más conveniente, procuró comprometer á suficiente número de ellos para ganar cualquier votación.

Llegado el domingo último, día 27 del mes próximo pasado, sosteniendo la convocatoria antireglamentaria á que pública y formalmente habia renunciado, reunió á la Sociedad, y sentado en la presidencia comenzó á llamar con voces destempladas á los individuos de la Junta directiva, quienes fueron protestando formalmente contra la validez de la sesión. Entonces el Presidente, atropellándolo todo y vociferando como un orador de plazuela, se negó á escuchar á nadie y negó el uso de la palabra á muchos que la pedían asombrados de tan petulante descoco. Seguro como estaba de que sus alabarderos dirían amén á cuanto él les indicase, mandó leer el acta de la sesión anterior, y como hubiese presumido con razón que el Secretario habria consignado en ella la verdad de lo ocurrido, dijo que la sociedad acordaría en votación nominal si debía ó no ser aprobada, y dió orden de que se leyese la lista de socios activos para que uno á uno diesen su voto. Su petulante desparpajo y sus despóticas payasadas fueron tales, que el Secretario, señor Gou, se levantó de su asiento y formuló la dimisión de su cargo, declarando que su decoro no le permitía continuar al lado de un presidente quien no queria calificar. Ocupó accidentalmente el lugar que dejaba vacante el Secretario el señor Coderch, y en esto se presentó á la mesa una interpelación firmada por varios socios que formularon un voto

(1) Parisis.

(2) Rohrbacher, Histoire Univer. de l'Eglise, libro 73, tomo 13, pág. 198.

(1) Rohrbacher, Hist. Univ. de l'Egl.

de censura al presidente por tantas infracciones de reglamento como estaba cometiendo; y el Presidente, descompuesto como un chiquillo á quien un compañero quiere arrebatarse un juguete, cogió violentamente de las manos del señor Coderch el papel en que venia extendida la interpelacion. y la metió bonitamente entre los papeles que tenia sobre la mesa, sin que volviere á aparecer por aquel campo de Agramante. El señor Coderch, en vista de tanta barbaridad, abandonó su puesto en la mesa y ocupó un *leal* de los que decian amén á todo. Los mismos alabarderos votaron unánimes que no se discutiese la proposicion de no ha lugar á deliberar, porque así estaba dispuesta la ejecucion de aquel burdo sainete.

Pasóse á la votacion entre repetidos incidentes que seria prolijo enumerar, y treinta y tantos alabarderos votaron á favor de la pretension del presidente, votando en contra algunos socios y absteniéndose muchos que vieron que aquella serie de repugnantes coacciones y arbitrariedades habia de triunfar de la sensatez y de la decencia.

Entróse luego á la discusion de la proposicion que llamaremos carlista, porque tiende á convertir al Centro Moral en sucursal del casino carlista de Madrid, y la apoyó el señor Mascort diciendo con voz *angelical* que su contenido era bastante claro y se atenia á lo que ella rezaba; y habiendo el Presidente preguntado si alguien queria hablar en contra, consumió el primer turno el socio don Narciso Boada. Dijo éste que, á su modo de ver, era una grandísima imprudencia presentar tal proposicion que así perturbaba la buena armonía que siempre habia reinado en aquella sociedad, y se extendió en oportunísimas consideraciones en apoyo de su razonable pensamiento, invitando á que se retirara aquella funesta manzana de discordia. Levantóse á contestar el procurador don Joaquin Mas y al propio tiempo consumió el segundo turno en pro de la proposicion, defendiendo pobremente con algunas razones de pié de banco la oportunidad de la introduccion del órgano carlista en el Centro Moral. El señor Fabrellas habló luego en contra de la proposicion, demostrando que era altamente contraria á las prescripciones del Reglamento, las cuales imponen como deber á los socios el no comprometer á la sociedad en ningun sentido político, y concluyó diciendo que así los socios que firmaban la proposicion como el Presidente que la prolijaba contravenian á lo prescrito en los estatutos. El Presidente le interrumpió diciendo que *El Correo Español* no se queria como periódico político, sino simplemente como periódico prescindiendo de su color; salida de ganso que excitó la hilaridad de los concurrentes y terminó con la cogida

más chusca que podia preverse. Insistia el señor Fabrellas en que dicho periódico era órgano del Jefe del carlismo, y para probarlo sacó su prospecto para leer la carta de D. Carlos declarándolo órgano cuando menos oficioso de su partido. El Presidente le llamó al orden y le intimó que retirase aquel periódico «que no podia entrar allí». — «Pues esto queria yo demostrar, dijo el señor Fabrellas; que ese periódico no puede entrar aquí, como acaba de declararlo el Presidente.»

Apesar de todo se votó la admision del órgano de D. Carlos, que, segun decia el Presidente y como previene el Reglamento, no puede entrar allí; y de este modo se hizo añicos el Reglamento y se atropelló el sentido comun y se dió todo á barato, quedando desde aquel momento el Centro Moral convertido en una sociedad eminentemente política, como que ha de considerarse afiliada explícitamente al partido carlista.

Antes de la votacion, el señor Mas habló un corto rato sin decir nada, como si se avergonzase de oficiar de defensor del órgano de D. Carlos de Borbon, de tal suerte que más parecia un defensor alquilado que otra cosa.

Antes de terminar esta reseña, en la que omitimos muchísimos detalles á cual más repugnantes, que se harian interminables, hemos de consignar aquí una particularidad que honra altamente á los treinta ó cuarenta *leales* que votaron en pro de la proposicion carlista. Por más que algunos quieran suponer á los *leales* atolondrados y amigos de alborotos, los *leales* del Centro Moral estuvieron dóciles como borregos de Panurgo, secundando con socarrona flemma y sin pizca de entusiasmo el juego con que se convirtió aquel centro en asociacion marcadamente política, llegando su heroísmo hasta el punto de no derramar una lágrima de dolor ni sentir un ligero escalofrío al contemplar tanta alcaldada y tanto atropello como llevó á cabo su aventajado presidente.

Por lo demás, el público ha ya juzgado esta obra política, vamos al decir, llevada á cabo con tan gran cúmulo de inconveniencias y atropellos del sentido comun y del reglamento del Centro Moral, dirigida é inspirada principalmente por el señor Puigbert, quien podrá estar ufano con ella, pues sin duda llevará al Centro Moral á una ruina inevitable. A estas horas se han dado de baja cerca de un centenar de socios. Séale la tierra ligera.

Sabemos de un modo positivo que el muy dignísimo señor Obispo de esta diócesis ha prohibido terminantemente á un sacerdote de esta ciudad que entre jamás en el local de la sociedad Centro Moral, á consecuencia de las algaradas que han tenido lugar en ella estos últimos dias.

Por fin ha apagado completamente los humillos el flamante *lealito*, de Figueras, por supuesto.

No dice ni esta boca es mía ni nada parecido.

Y á propósito del *lealito*.

Si nuestra memoria no nos es infiel, recordamos que hablando del Congreso Católico nos preguntó si seria tambien mestizo el señor Orti y Lara.

Pues, ven acá, y escucha atentamente lo que dice nuestro excelente compañero el *Diario de Lérida*:

«Ha dejado de pertenecer á la Junta Directiva del Congreso Católico que ha de celebrarse en Madrid nuestro respetable amigo, ilustre publicista católico y eximio filósofo don Juan Manuel Orti y Lara.

«Así lo vemos en varios periódicos.»

¿Te has enterado, *lealito*?

Es curiosa la siguiente carta que bajo el título de «El Centro Carlista» publica el colega local *La Lucha* en su número correspondiente al dia de ayer:

«Sr. Director de *La Lucha*.

«No obstante haberse ocupado *La Lucha* con mucho acierto de lo ocurrido en el antiguo *Centro Católico*, lo suficiente para que se comprenda el cisma producido por los que ahora se llaman *leales*, veo que no ha publicado los nombres de los que, de la lucha entablada tan desatiempo, salieron triunfantes para constituir la nueva Junta Directiva de lo que hoy es ya el *Centro Carlista*.

«Por si es que no los conoce V. y quiere darlos á conocer, hélos aquí:

«*Presidente*.—D. Francisco Matas, que lo era del *Centro Católico* y ha consentido y favorecido el cisma.

«*Vice-presidente*.—D. Pedro Espelt, Agente electoral carlista.

«*Vocal 1.º*.—D. Juan Rovira, Comandante del Batallon de Savalls.

«*Vocal 2.º*.—D. Manuel Coll, carlista sin historia de tal.

«*Bibliotecario*.—D. Joaquin Mas, Procurador causídico, Juez municipal suplente de Gerona y redactor ó colaborador del periódico liberal (!) *La Nueva Lucha*.

«*Tesorero*.—D. Francisco Mascort, Doctor en Medicina.

«*Secretario*.—D. José María Lasa, oficial de Batallones carlistas de reserva.

«Así está constituida la nueva Junta de los llamados *leales*, que ha podido convertir un Centro de recreo y puramente católico, en un Centro político, dígame lo que se quiera, á las órdenes del señor Llauder para honra y gloria de D. Carlos.

«Dispensándome la libertad que me tomo con estas letras, se ofrece de usted afectísimo S. S. q. s. m. b.,

«Un católico sin carlismo.»

Un tanto guason nos parece el «católico sin carlismo» que ha dirigido á *La Lucha* la precedente carta; pero sospechamos que no anda del todo descaminado, por más que parece poco conocedor del Centro Moral, al que llama con insistencia *Centro Católico*.

De todos modos, le agradecemos las noticias que nosotros, á pesar de conocer á fondo al Centro Moral y á los *leales* de R. O. que en el pululan, no habiamos podido adquirir hasta ahora. Con esa Junta tan castiza y los *probadísimos carlistas* que, segun fama, van sentando plaza en el mismo, va á resultar una ensalada que no puede menos de llenar y aún col-

mar las rectas intenciones del principal inspirador del barullo.

Que aproveche.

Seccion de Noticias.

Desde el 1.º de este mes hasta el 15 inclusive, se efectuará la cobranza á domicilio, de la contribucion por territorial é industrial, advirtiendo, que de no verificar el pago de sus respectivas cuotas dentro este plazo, los interesados podrán efectuarlo en las oficinas de Recaudacion de esta ciudad, sin recargo alguno, á partir del 1.º del próximo Marzo al 10 del mismo.

—Por si nuestros lectores no hubiesen corregido la errata que en esta seccion se deslizó, en nuestro último número, les advertimos, que donde dice «y tambien se condenó á aquellos, etc.», tiene que decir: «y tambien la concedió» etc.

—Siendo el principal elemento de vida para nuestra capital los mercados que el sábado de cada semana se verifican, y habiendo disminuido en gran escala la concurrencia á ellos, creyendo este Municipio que esto obedece al mal estado de abandono de la carretera general de Madrid á Francia, en su seccion comprendida desde el rio Tordera hasta esta ciudad, ha dirigido al Sr. Conde de Xiquena, ministro de Fomento, una sentida y respetuosa exposicion, esperando de este señor, se sirva acordar la incaucion al Estado de la expresada seccion, la carretera general mencionada.

Siendo justa y necesaria la súplica que este Ayuntamiento eleva al señor Xiquena, es de esperar que dicho señor dejará cumplidos los deseos de esta corporacion que quiere corresponder á la necesidad de nuestro comercio.

—Pues, señores, van creciendo de tal modo los amigos de lo ageno en esta ciudad, que Dios nos libre, si á ello no pone freno la vigilancia.

El último domingo pasado, fueron robados en una tienda de la calle del Peso de la Paja, varios objetos y una corta cantidad en metálico; el martes de esta semana, han sido puestos á buen recaudo dos sujetos que se apoderaban del dinero que habia existente en el cajon del mostrador del estanco de la carretera de Santa Eugenia, y dos jóvenes individuos que echaron mano á 11 paquetes de velas de espelma y 2 libras de chocolate.

—Son varios los industriales de Olot que están preparándose para tomar parte en la Exposicion de Paris.

—Un capitán de la Guardia civil ha detenido en Madrid á un individuo, ocupándosele 2.600.000 pesetas en títulos falsos del 4 por 100 amortizable interior.

—Su Santidad, terminadas las fatigas y ocupaciones del Jubileo que ha celebrado en el año pasado, continuará la Encíclica empezada hace un año sobre las cuestiones sociales,

documento al cual da el Padre Santo excepcional importancia.

El consistorio que debía celebrarse el 25 del pasado Enero se trasladó á Febrero por los ajustes y negociaciones con Rusia sobre los Obispos católicos en aquel imperio.

—Bajo sobre certificado y acompañada de un anónimo, ha recibido la Superiora de la Casa de Caridad de Santander, la cantidad de 1000 pesetas por vía de restitución y con destino á las necesidades de dicho establecimiento.

—En Essen (Prusia) una Hermana de la caridad ha sido asesinada por un enfermo. Hallándose cuidándolo, el enfermo se incorporó, y en un arrebato de fiebre ahogó á la Hermana. Dios habrá cuidado de dar á la Hermana el premio merecido.

—Estos últimos días, se han embarcado en Cádiz, con rumbo á la isla de Cuba, doce Hermanas siervas de Maria, que van á dicho punto para prestar los constantes y caritativos servicios de su institución.

—Como recuerdo del Jubileo Sacerdotal de nuestro amantísimo Papa Leon XIII, Su Santidad ha enviado al Jefe del Centro católico alemán mil francos para terminar la iglesia de Hannover, que se construye con las ofrendas hechas á Vinelthout, por los católicos alemanes y está dedicada á la Virgen Maria.

—Se ha efectuado recientemente la solemne consagración de la iglesia catedral de la Habana, con numerosa asistencia, autoridades civiles y militares, y, como hemos dicho, gran número de fieles.

—Si bien es verdad que hace algunos días la crudeza del tiempo nos hace tiritar de frío á las primeras horas de la mañana y últimas de la tarde, en cambio gozamos de un hermoso sol desde las 10 de la mañana á las 3 de la tarde de todos los días y esto es la causa de verse constantemente concurridas las afueras de esta capital.

—La *Lliga de Catalunya* ha remitido á nuestro querido compañero el *Diario de Cataluña* el siguiente suelto:

«En vista de los salvajes, repetidos y nunca enteramente aclarados y menos corregidos atentados, que con vandálica frecuencia vienen repitiéndose en Barcelona y fuera de ella, contra propiedades y vidas de conciudadanos nuestros, la Sección de Agricultura é Industria de la *Lliga de Catalunya* ha acordado ofrecer un premio de 3.000 pesetas á la persona que descubra al malvado que puso la bomba explosiva ó petardo en el rellano del piso de D. Enrique Batlló; y además 5.000 pesetas á quien descubra y contribuya á hacer prender al criminal ó criminales que dispusieron la construcción y prepararon la explosión de dicha bomba ó petardo.

»Quien pudiese proporcionar esos datos y desee ganar aquellos premios, puede dirigirse por medio de carta cerrada ó personalmente á D.

F. Alsina, Vicepresidente de la sección de Agricultura é Industria de la *Lliga de Catalunya*. Fontanella, 8., 1.º»

—Segun datos estadísticos publicados, en la Exposición de Barcelona tuvieron representación 128 países, y en junto 12.866 productores.

De estos han sido recompensados 9.291, siendo extranjeros 2.957 y nacionales 6.334.

Los extranjeros se han llevado 2 diplomas, 982 medallas de oro, 952 de plata, 664 de bronce y 357 menciones honoríficas.

El total de recompensas por agrupaciones ha producido 129 diplomas, 2.334 medallas de oro, 2.741 medallas de plata, 2.514 de bronce y 1.572 menciones honoríficas.

—El congreso de los Estados- Unidos ha concedido una subvención para el sostenimiento de la escuela industrial que dirijen los jesuitas.

—Segun *La Notaria*, durante el año 1888 se han registrado en Cataluña 15.321 actos de última voluntad, de los cuales 13.855 proceden de los notarios y 1.466 de los párrocos.

—Los periódicos monárquicos franceses dan cuenta de la Asamblea nacional de los círculos, celebrada en Nantes, asistiendo á ella 288 representantes.

La Asamblea terminó con un banquete, pronunciándose brindis por el triunfo de la Iglesia y por la libertad é independencia de la Santa Sede.

—Se está preparando una gran peregrinación de obreros á Roma, que será dirigida por sacerdotes. Los precios de ida y vuelta son baratísimos y el hospedaje en Roma se hará en edificios pertenecientes á la Santa Sede, á fin de evitar que los peregrinos hagan sacrificios pecuniarios.

—Los religiosos Paules han establecido una casa-misión en Arcos (Búrgos), cuyo objeto será el dar ejercicios de misión en cuantas partes los soliciten. Estos celosos misioneros sólo admitirán hospedaje, cuidándose ellos de proporcionar el alimento.

—Ha sido nombrado por S. S. Leon XIII, caballero de la Orden pontificia de San Gregorio Magno, el excelentísimo señor Marqués de Comillas.

—Es completamente falso que el Papa se haya ocupado en la venta del secreto de los Cartujos, de que han hablado todos los periódicos de Europa.

—Cuatro niños han sido mordidos por un perro rabioso en Santa Marina de Sillobre (Coruña.)

Los cuatro niños han sido llevados al "saludador," con lo cual se cree allí que las mordeduras no tendrán consecuencias.

—El número de expositores franceses en el gran certámen de París asciende á cerca 30.000, según las solicitudes admitidas hasta ahora.

SECCION DE ANUNCIOS.

OBRA NUEVA

La Ciudad anticristiana en el siglo XIX, por D. P. Benoit, doctor en Filosofía y Teología, antiguo director de Seminario. Traducida por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro. —Primera edición española.

Esta obra es una completa síntesis en la que se exponen con toda claridad el punto de vista general y comun enlace de los modernos errores anticristianos, su filiación y entronque, sus relaciones y ramificaciones más lejanas, sus disfraces y rodeos y formas solapadas, y las fórmulas hipócritas de que se vale para llegar á la anulación práctica del reinado social de Jesucristo sobre la tierra.

Dos voluminosas tomos en 8.º mayor, á 6 PESETAS EN RÚSTICA, y 8 EN PASTA, franco de porte por correo en toda España.

Para los pedidos dirigirse á D. Miguel Casals, *Librería y Tipografía católica*, calle del Pino, 5, Barcelona.

También se halla de venta en casa de los señores Corresponsales, de esta *Librería y Tipografía católica*.

TALLERES

DE

IMPRESIÓN Y ENCUADERNACION

DE

MANUEL LLACH.

Herrería Vieja, 5 y Mercaderes, 12. —GERONA.

SECCION DE IMPRENTA.

En dicha casa se imprime con prontitud, elegancia y economía, toda clase de PAPEL PARA CARTAS, SOBRES, TARJETAS, ESQUELAS, CIRCULARES, FOLLETOS, OBRAS, y todo lo perteneciente al ramo de la imprenta, pero que no ataque á la moral cristiana; todo á precios sumamente reducidos.

Tarjetas de visita á 6 reales el 100.

SECCION DE ENCUADERNACION.

Se encuadernan toda clase de OBRAS, FOLLETOS, DEVOCIONARIOS, SEMANAS SANTAS, etc., etc., todo á precios sumamente equitativos.

También se confeccionan toda clase de CARPETAS ó CARTERAS para conservar los expedientes, libros comerciales, libretas, etc.

SECCION DE JUGUETES.

Abundante y variado surtido para niños y niñas.

TARJETAS-SORPRESA PARA FELICITACION.

Abundante y variado surtido.

ALMANAQUE AMERICANO Á 40 CÉNTS.

Gerona: Imp. y Encuadernación de M. Llach.